

PROYECTO DE DECLARACION

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

DECLARA

Su beneplácito y congratulación por la finalización de la Primera Reunión de mecanismos de consultas económicas y comerciales entre el Gobierno de los Estados Unidos de América y el Gobierno de la República Popular de China que se mantuvieron en Londres, entre los días 10 y 11 de junio en la ciudad de Londres, Gran Bretaña.

Firmante: Gerardo Milman.

FUNDAMENTOS:

Señor Presidente:

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación expresa su beneplácito y se congratula por la finalización de la de primera reunión de mecanismo de consultas económicas y comerciales entre China y EE. UU

La primera reunión del mecanismo de consultas económicas y comerciales entre los representantes diplomáticos de la Republica Popular de China y de los Estados Unidos de América (EE. UU), se celebró entre los días 10 y 11 junio, en Londres, concitando la atención mundial.

El vice primer ministro chino, He Lifeng, también miembro del Buró Político del Comité Central del Partido Comunista de China asistió a la reunión junto a representantes estadounidenses.

Los líderes empresariales a nivel global acogieron con satisfacción esta reunión, esperando resultados beneficiosos para ambas partes.

Según la agencia de noticias china Xinxuanet (spanish.xinhuanet.com), manifestaron que "solo a través del respeto mutuo podremos lograr una cooperación beneficiosa para todos", declaró Yang Ming, director ejecutivo de Westwell Holdings (Hong Kong) Ltd., una empresa china de tecnología de inteligencia artificial (IA).

El mismo manifestó durante su participación en las actividades de la London Tech Week, su deseo de que se normalicen las relaciones económicas y comerciales entre las dos naciones, y pidió a ambos Gobiernos que refuercen la colaboración en materia de IA y unan sus fuerzas para crear nuevas fronteras en la innovación mundial.

Asimismo, el viceprimer ministro chino, He Lifeng, expreso que “los Estados Unidos debe resolver las disputas comerciales con China mediante un diálogo igualitario y una cooperación mutuamente beneficiosa.

China reitera que Estados Unidos debe trabajar con China para honrar sus palabras con acciones, y demostrar sinceridad en el cumplimiento de los compromisos y esfuerzos concretos para implementar los consensos, a fin de salvaguardar conjuntamente los resultados del diálogo que tanto ha costado conseguir, indicó He.

En la primera reunión del mecanismo de consultas económicas y comerciales entre China y EE. UU., celebrada en Londres entre el lunes y el martes, concurrieron el secretario del Tesoro de Estados Unidos, Scott Bessent; el secretario de Comercio de EE. UU., Howard Lutnick; y el representante comercial de EE. UU., Jamieson Greer, además del viceprimer ministro de China, He Lifeng y una importante comitiva china.

Ambas partes alcanzaron un acuerdo de principios sobre la implementación del importante consenso alcanzado por los jefes de Estado de ambos países durante su llamada telefónica del 5 de junio, así como sobre el marco de medidas para consolidar los resultados de las conversaciones económicas y comerciales de Ginebra, logrando nuevos avances en la atención de las respectivas preocupaciones económicas y comerciales.

Según Xinhua, se destaca que el alma mater de las relaciones económicas y comerciales entre China y Estados Unidos radica en el beneficio mutuo y la cooperación de ganancias compartidas, la cooperación en el ámbito económico y comercial beneficia a ambas partes, mientras que la confrontación las perjudica.

Por otra parte, el presidente de los EE. UU., Donald Trump ha manifestado mediante su red social Truth, este miércoles que, como parte del pacto comercial con China, aún pendiente de aprobación, EE. UU

impondrá un 55 % de aranceles sobre Beijing, que a su vez mantendrá un 10 % de gravámenes a Estados Unidos, además de incluir el acceso a estudiantes chinos en las universidades estadounidense.

Sin duda, es un significativo avance entre ambas naciones, donde ambas aportan más del 40% del Producto Bruto Interno, mientras que a nivel población mundial representan más del 22% de la población mundial.

En materia de presupuesto en defensa y seguridad, ambos países, son los de mayor gasto militar a nivel mundial, según algunas fuentes, EE. UU representaría un 39% del gasto militar mundial a valores del 2022, mientras que la Republica Popular de China representaría el 13 % del gasto militar a nivel global. Estas dos superpotencias, reflejan su enorme influencia en materia de seguridad y defensa mundial, de ahí radica la importancia que predominen la cooperación y el respeto mutuo entre ambas naciones.

Desde la Honorable Cámara de Diputados de la Nación, celebramos los mecanismos de consultas económicas y comerciales entre las partes, y que hayan llegado a un principio de acuerdo, como así también expresar nuestro respaldo a la diplomacia comercial y al entendimiento pacífico entre dos superpotencias, llevando previsibilidad y certidumbre a un mundo en permanente cambio y evolución, que actualmente se haya convulsionado por diferentes conflictos armados en el mundo, y por una creciente carrera proteccionistas de los mercados mundiales.

En este contexto, resulta imprescindible que la Argentina, sin desmedro de su política exterior tradicional de no alineamiento automático, se pronuncie con claridad en favor de los acuerdos que promueven la paz con justicia, la cooperación económica internacional.

Por todo lo expuesto, solicitamos a los señores diputados que acompañen este proyecto de declaración.

Firmante: Gerardo Milman.



*"2025 - Año de la Reconstrucción
de la Nación Argentina"*